## 【中3年】市役所の業務に関する学習(第4回)

2021年9月30日 14時25分中学校

市役所の業務に関する学習の4回目は、

「上下水道局」と「新居浜市議会事務局」のお話でした。

ライフラインである水道の地震に対する備えや、議会の仕組みについてなどについて教えていただきました。













## 祝!「愛媛の未来をひらく少年の主張大会」最優秀賞・優秀賞受賞!

2021年9月27日 11時10分中学校

「愛媛の未来をひらく少年の主張大会」が、対面での大会開催から主張発表動画(DVD)での審査に変更されて行われ、本校から2名の生徒が、最優秀賞と優秀賞を受賞いたしました。

この大会は、中学生が日常生活を通じて考え、感じていることを県民に広く訴えることにより、青少年自身の意識啓発と青少年の健全育成に対する一般の関心を高めることを目的として開催しているものです。

今回は、県内から選ばれた10名が、家庭・学校・地域社会での体験を通じて得たことや、友人、仲間との関わりの中で日ごろ考えていること、また、将来の夢などについて発表しました。

#### 最優秀賞

「違いが生む特別」大岡 愛実(3年)

### 優秀賞

「恩送り」弓山 賀子(2年)

なお、最優秀賞を獲得した大岡さんは、10月に中国・四国ブロックでのDVD審査を通過すると、全国大会(11/1~Web開催)に臨むことになります。(参考:少年の主張全国大会)

2名の生徒の作品については、10月に愛媛新聞にて掲載予定です。

2人ともおめでとう!!大変立派な主張でした。 あとは、中国・四国ブロックの審査を待ちましょう。

# 【中】第5回校内英語スピーチ発表会 9月22日(水)

2021年9月22日 14時48分

The 5th BESSHI JUNIOR HIGH SCHOOL ENGLISH PRESENTATIONWe had our Besshi English Speech Presentation today.

It has become one of our traditional events.

This year, we had 10 speakers from 3-1 and 2-1. They performed great speeches which they had made and practiced since summer vacation.

6 students from 1-1 did a very good job working as chairpersons.

Also, all the students listened to the speakers seriously with their eyes, ears and hearts.

Here are the titles of the students' speeches below.

「Whole-hearted Greetings」
「What is "Normal?"」
「To see one's inner self」
「Connecting Besshi to the Future」
「O - N - O - KU - RI」
「The Tree Named Confidence」

「My Dear Friend, Migraine」
「German Mechanical Pencils or the 100-yen Shops' Mechanical Pencils?」
「Which Life is Heavier?」
「This is Me」



It is hard to have a speech for about 5 minutes in English.

However, the students were able to improve their English skills and gain their confidence by making true efforts.

# 【中3年】市役所の業務に関する学習(第3回)

2021年9月22日 14時20分中学校

中学校3年生は「市役所の業務に関する学習」として、市役所の様々な課から直接お話をしていただいています。

この日は「選挙管理委員会事務局」と「市民環境部地域コミュニティ課」のお話を聞きました。







## 第31回立志寮寮生会

### 2021年9月21日 18時40分立志寮

9月14日(火)、立志寮の寮生会を行いました。今回のテーマは、「2学期に良いスタートをきる」です。そのため、まず「前回(7月)の寮生会の振り返り」を行いました。多くの寮生が、前回の内容をよく覚えていました。「善悪の判断」「コミュニケーション」について話し合ったことを2学期の生活でも意識して行動して欲しいです。次に、「夏休みの生活の振り返り」を行いました。グループで各個人が振り返り、それに対してお互いにアドバイスし合いました。各グループでは、「時間の使い方」や「生活リズム」について悩みながら夏休みを過ごしたことが本音で話し合われました。今回話し合ったことを寮生活だけでなく、休日の家庭での生活でも生かして欲しいです。







そして今後も寮生同士で、励まし合いながら、時には、解決策を提案しながら、生活できるといいです。 ちなみに寮生会は、寮長・副寮長が中心となって話合いを準備し、運営しています。今回は副寮長が司会 を担当しましたが、寮生から意見を上手に吸い上げ、それに対して適切なリアクションをするなど、素晴らし い運営でした。

## 【JICA】モザンビークについて現地から授業をしていただきました!

#### 2021年9月17日 15時37分中学校

JICAモザンビーク事務所の所長の遠藤さんとリモートでつながり、授業をさせていただきました。現地で活動されているからこそ分かるモザンビークの現状やJICAとしての取組など貴重なお話を聞きました。世界には、自分たちが知らないことがたくさんあるということを身をもって感じることのできた1時間となりました。







## 第3回避難訓練及び防災活動

2021年9月17日 13時34分

今回の避難訓練は、4F廊下への第1次避難のみを行い、その後体育館で、避難所運営で使う段ボールベッドを組み立て作業をしました。現在別子小・中学校には、200kgまで耐えることのできる段ボールベッドが10台あります。災害時に地域の大きな力になりたいです!









# 9月16日【小】別子保育園のおはなし会に参加しました。

2021年9月16日 16時30分

別子保育園で、別子銅山記念図書館の副館長さんが「おはなし会」をしてくれました。臨場感のある語り口に、子どもたちは興味深そうに、聞き入っていました。絵本の読み聞かせの他に、パネルシアターやエプロンシアターのお話をしていただき、楽しく聞くことができました。今日のおはなし会を通して、子どもたちはより本が好きになったと思います。これからも、たくさん本に親しんでほしいと思います。







# 【中学校】技術で木材加工をしています

2021年9月16日 14時15分中学校

2年生の技術は木材加工です。

和太鼓の台を作成しています。

学習成果発表会では新しい太鼓の台にもご注目ください。







## 非常用持出袋の配布 立志寮の避難訓練、低学年児童用の椅子

2021年9月8日 14時57分

児童生徒に非常持出袋を配布しました。今は必要最低限のものしか入っていませんが、土砂災害時等を 想定して、今後さらに何が必要かを子どもたちにも考えさせ、準備させて、防災教育にも繋げていきたいと 思っています。

9月1日には、立志寮で避難梯子を使った火災時の避難訓練を行いました。恐る恐る梯子に足をかけている生徒もいましたが、いったん降りだすとテンポよく降りられました。

小学校低学年児童用に、高さ調整の利く椅子が用意されました!これで、今までより随分食事がしやすくなりました。







## 9月7日【小】南極とのオンライン交流に参加しました。

2021年9月7日 15時50分

「GIGAスクール特別講座~南極は地球環境を見守るセンサーだ!~」のYoutubeライブに参加しました。南極にある昭和基地と映像で繋ぎ、南極での実験の結果をクイズ形式で予想したり、他校からの質問への

回答を聞いたりしました。

映像がつながると、画面に映る一面の雪景色に、子どもたちは「すごい!」と驚いていました。実験では、南極で空気中にお湯をまくとどうなるかなどの実験を通して、南極の環境や自然環境について知ることができました。

今回の交流の中で、南極の気温が-12度というお話がありました。別子地域でも冬の寒い時期には、-1 0度になることがあり、遠い地である南極を、子どもたちは身近に感じることができました。

今回のオンライン交流を通して、自然環境に目を向け、自分たちにできることを考えていきたいと思います。



## 9月6日【小】戸島小学校とオンライン交流授業をしました。

### 2021年9月6日 14時48分

今年度から、ICT活用の一環として、宇和島市にある戸島小学校とオンライン交流授業を行うことになりました。別子小学校とは違う、島しょ部の小学校との交流を通して、他地域の様子を知り、多様な考えに触れる機会となればと考えています。

第1回目の今回は、両校の紹介や自己紹介をしたり、アイスブレイクをしたりしました。子どもたちは、初めて会う友達と楽しそうに活動していました。また、感想の中には、「別子ではできない漁業の授業があってすごいと思いました。」など、早速地域の違いを感じている児童もいました。

今後も、交流授業を続けていく予定なので、より深く関わっていきたいと思います。









## 9月1日【小】二学期が始まりました。

#### 2021年9月1日 16時33分

長い夏休みが終わり、二学期が始まりました。今年の夏は、悪天候や新型コロナウイルス感染症の影響がありましたが、子どもたちは、楽しい夏休みを過ごしたようで、たくさんの思い出を話してくれました。二学期は運動会や文化祭、遠足など行事が盛りだくさんの学期です。一つ一つの行事に一生懸命取り組み、二学期も大きく成長してほしいと思います。

始業式では、二学期に頑張りたいことを発表しました。それぞれが大きな声で堂々と発表することができま した。まだまだ暑い日が続きますが、自分の決めた目標に向かって頑張っていってほしいと思います。











## 別子小・中学校 第2学期始業式

#### 2021年9月1日 11時27分

9月1日(水)それぞれ夏休みの思い出や2学期への決意を胸に、始業式が行われました。感染症に対する不安や恐れはありますが、感染者や濃厚接触者等とその家族に対する差別を行わず、エッセンシャルワーカーへの感謝を忘れず、この難局をみんなで、やさしく、強く乗り切りたいです。自分の足元を見つめながら、未来へ力強く歩んでいきたいです。苦しい時には、友だち、家族、先生がいます。相談したり、時には弱音を吐いたりしながらでもいいから、前進していきたいです。













小学校水泳記録会表彰

県卓球選手権新居浜地区予選表彰 日本英語検定優秀団体賞表彰